

séance publique dans les salles du Monument National à Montréal. Cette séance peut-être considérée comme l'inauguration officielle de la société.

Cette œuvre nationale et patriotique entre toutes est en pleine voie de prospérité. Faire revenir au pays nos compatriotes émigrés et les établir sur les terres fertiles du nord, tel est son principal but.

A cette séance du 14 mai étaient présents Nos Seigneurs les archevêques de Montréal et d'Ottawa et l'évêque des Trois-Rivières, le lieutenant gouverneur de la province de Québec, un grand nombre de membres du clergé, des ministres, des juges, des députés, et beaucoup d'autres citoyens appartenant à toutes les classes de la société. Tous voulaient montrer leurs sympathies pour la grande œuvre du rapatriement et de la colonisation. Tous étaient unis dans une même pensée, celle de l'exploitation du sol natal et de l'augmentation de la richesse du pays. Cette séance a été bien belle, et, il faut l'espérer, elle sera féconde en heureux résultats. Les discours prononcés par les évêques et par les laïques étaient inspirés par le plus pur patriotisme et ils ont créé un véritable enthousiasme.

*Cruce et aratro*, par la croix et par la charrue, telle est la devise de la société de colonisation. La croix signe de victoire et de salut, la charrue signe de labeur et de prospérité.

Plusieurs colons se sont déjà dirigés vers les terres nouvellement ouvertes à la colonisation et il est probable que beaucoup d'autres suivront bientôt. A ces braves qui veulent se tailler un domaine qu'ils transmettront à leurs fils, disons avec Crémazie notre poète national.

La forêt vous attend. Défricheurs intrépides,  
La fortune naîtra de vos travaux rapides,  
Dans ce noble combat soyez aux premier rang.  
L'avenir est à vous. Travaillez sans relâche,  
Fécondez de vos bras, dans cette noble tâche,  
Ce sol que vos aïeux arrosaient de leur sang.

\* \* \*

\* \* **Catastrophes.**—Chaque jour amène ses accidents et ses malheurs. Les noyades, incendies, écroulements, explosions, déraillements, collisions de chemins de fer, naufrages se multiplient d'une manière effrayante.

Dernièrement plusieurs catastrophes ont encore augmenté la lugubre liste des malheurs de tous genres.

Je signalerai plus particulièrement :

1° En Grèce plusieurs tremblements de terre successifs. La Locride a été plus particulièrement éprouvée. Les dommages sont énormes. Plusieurs villages ont été complètement détruits.